
Nossa maior 
dificuldade está 

na demora no 
acionamento”
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Wendell 
Arruda:

Botelho busca 
maior interação 
com vereadores 
de Cuiabá

Fo
to

 R
ep

ro
du

çã
o

O governador Mauro Mendes (DEM) rea-
firmou a meta de contratar mais de 2.400 
km de asfalto novo, e para isso vem as-
sinando termos de cooperação com as 
prefeituras, para garantir as obras de pavi-
mentação asfáltica.

Mendes já 
assinou 12 
cooperações

Uma maior proximidade entre o Legislativo Es-
tadual e o municipal. Foi com essa intenção que 
o presidente da Assembleia Legislativa, deputa-
do Eduardo Botelho (DEM), se reuniu com os 
vereadores eleitos e reeleitos de Cuiabá.

“A vitória foi um 
reconhecimento pelo que 
foi feito em quatro anos” 

PÁGINA 07

“Foi uma vitória do legado, trabalho dele como prefeito. As pessoas 
reconheceram esse trabalho”, afirma Márcia Pinheiro”

Eduardo Botelho se reuniu com vereadores eleitos e reeleitos de Cuiabá

A primeira-dama da Capital, Márcia Pinheiro, afirmou 
que a reeleição do prefeito Emanuel Pinheiro (MDB) 
foi um reconhecimento por parte da população durante 
seu primeiro mandato.  Segundo Márcia, a conquista é 
fruto do trabalho realizado ao longo desses quatros anos 
e rebateu as criticas em torno da Gestão Pinheiro. “Foi 
uma vitória do legado, trabalho dele como prefeito. As 
pessoas reconheceram esse trabalho, do tanto que foi 
feito em quatro anos. Até me atrevo a falar que foram 
quarenta anos em quatro”, disse ao Notícia Max.
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STF e as Assembleias

No dia 18 de dezembro é o 
prazo final para pagamento da 
segunda parcela do décimo ter-
ceiro salário, e com isso cresce 
a expectativa no comércio, pois 
os trabalhadores têm um desa-
fogo no fim ano - para acertar 
suas contas, comprar presentes 
e fazer novas aquisições -, ou-
tros setores são beneficiados 
com o dinheiro novo, como a 
indústria, o comércio e os seto-
res de serviços, de lazer, de ali-
mentação, entre outros; ou seja, 
há movimentação geral da eco-
nomia, benéfica a todos.

Mas levantamentos mostram 

Pagamento do 13º salário

O Supremo Tribunal Federal con-
cluiu o julgamento da polêmica Ação 
Direta de Inconstitucionalidade 
(ADI) número 6.524, ajuizada pelo 
Diretório Nacional do Partido Trab-
alhista Brasileiro (PTB).

A ação tinha por objeto o artigo 5º, 
§ 1º do Regimento Interno da Câ-
mara dos Deputados (Resolução nº 
17/1989) e o artigo 59 do Regimento 
Interno do Senado Federal (Res-
olução nº 93/1970).

Na prática, buscava-se na Ação Dire-
ta de Inconstitucionalidade impedir a 
recondução para o mesmo cargo na 
eleição imediatamente subsequente 
na Câmara e Senado Federal, nos ter-
mos que prescreve o art. 57, §4º, da 
Carta da República.

O tema, por ser polêmico e partidário, 
teve muita repercussão política e so-
cial, criando um ambiente político 
tenso, pressionando o Supremo Tri-
bunal Federal para todos os lados, 
gerando uma enxurrada de opiniões, 
a maioria contra a reeleição.

A Procuradoria-Geral da República 
e a Advocacia-Geral da União opi-
naram pela improcedência da ação, 

expondo fundamentos contrários à 
literalidade do art. 57, §4º, da Consti-
tuição Federal, que tem uma clareza 
solar, como escreveu o jurista Ives 
Gandra Martins.

No final do julgamento, a ação foi 
julgada procedente, a fim de impedir 
a possibilidade de reeleição dos pres-
identes da Câmara dos Deputados 
e do Senado prevista nos artigos do 
Regimento Interno da Câmara dos 
Deputados e do Senado Federal.

O julgamento contou com o placar de 
6 a 5 contra a reeleição de Davi Al-
columbre (DEM-AP), no Senado, e 7 
a 4 contra a de Rodrigo Maia (DEM-
RJ), na Câmara.

A partir disso, surgiram question-
amentos acerca da aplicação do en-
tendimento às Assembleias Legisla-
tivas dos Estados Federados, ou seja, 
se também estaria proibida a recon-
dução para o mesmo cargo na eleição 
imediatamente subsequente da Mesa 
Diretora.

A dúvida tem como fundamento o 
princípio constitucional da simetria, 
que é a construção pretoriana ten-
dente a garantir, quanto aos aspectos 

ARTIGO

O 13º salário que deveria ser um alen-
to, um dinheiro para ser usado na 
compra de presentes, pagar a viagem 
de férias ou comprar à vista aquele 
eletrodoméstico tão sonhado, acaba se 
transformando na única oportunidade 
de sair da crise provocada pelo endi-
vidamento.

E parece que a situação econômica da 
população piora cada vez mais. Salá-
rios com ínfimos reajustes, aumento 
da energia elétrica, do telefone, dos 
gêneros alimentícios. E as taxas de 
juros cada vez mais altas, benefician-
do apenas os bancos que a cada ano 
fecham seus balanços com lucros ab-
surdos.

Enquanto isso a população trabalha 
(aqueles que têm a sorte de ter em-
prego) e espera ansiosa a chegada do 
próximo 13º salário. 

Sonhando com o dia que o benefício 
não seja utilizado apenas para pagar 
dívidas, mas sim para garantir um fi-
nal de ano digno para as famílias, com 
fartura na mesa, coisa que bem pou-
cos brasileiros hoje podem desfrutar.

Mas enquanto o sonho não se torna 
realidade, o brasileiro vai esperando o 
13º na esperança de pelo menos res-
pirar mais aliviado, na espera de um 
novo ano, quando as suas expectativas 
se renovam na espera de novos dias.

que nessa época do ano cresce em 
até 30% o pagamento de dívidas 
atrasadas. Esse é o retrato da cri-
se financeira enfrentada há muitos 
anos pela população das classes 
média e baixa. Centenas de famílias 
passam o ano vivendo com suas fi-
nanças desequilibradas, utilizando 
o limite do cheque especial e par-
celando dívidas no cartão de crédito 
pagando a maior taxa de juros do 
mercado.

Muitos conseguem reformar a casa 
ou trocar aquele eletrodoméstico 
antigo apenas assumindo presta-
ções infinitas que no final acabam 
dobrando o valor do produto. 
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reputados substanciais, homogenei-
dade na disciplina normativa da sepa-
ração, independência e harmonia dos 
poderes, nos três planos federativos, 
impondo aos Estados a obrigatória 
observância dos princípios previstos 
na Constituição Federal.

Ao se admitir a aplicação do princípio 
da simetria ao tema, a vedação à re-
condução para o mesmo cargo na 
eleição imediatamente subsequente 
prevista no art. 57,§4º, da Constitu-
ição Federal, também se aplicaria às 
Assembleias Legislativas.

A Constituição Federal, em seu art. 
25, determina que os Estados Fed-
erados observem os seus princípios 
ao organizarem-se e elaborarem suas 
Constituições Estaduais e demais leis 
e normas locais.

Entretanto, o Supremo Tribunal Fed-
eral decidiu que a norma que proíbe 
à recondução para o mesmo cargo na 
eleição imediatamente subsequente 
prevista no art. 57, §4º, da Consti-
tuição Federal, não é um princípio 
constitucional estabelecido, mas sim 
uma norma específica às Casas Leg-
islativas Federais. Portanto, não é 
norma de reprodução obrigatória nos 
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Estados Federados. O entendimento 
foi firmado na ocasião do julgamento 
das ADI 793,1529-MC e 792, dentre 
outras.

Dessa forma, é possível e constitu-
cional a recondução para o mesmo 
cargo na eleição imediatamente sub-
sequente nas Assembleias Legisla-
tivas dos Estados Federados, pois a 
vedação prevista para o Poder Legis-
lativo Federal, no art. 57, §4º, da Con-
stituição Federal, não é princípio ou 
norma constitucional de observância 
ou reprodução obrigatória para os Es-
tados. 



03
PARCERIA COM PREFEITURAS / Da Redação  

EDIÇÃO 258 DATA 14 A 20 DE DEZEMBRO DE 2020

Governador Mauro Mendes assina cooperação que garantirá asfaltamento da MT-206 no trecho entre a sede da cidade 
de Paranaíta e o acesso à Usina Hidrelétrica Teles Pires

O governador Mauro 
Mendes (DEM) reafir-
mou a meta de contra-
tar mais de 2.400 km de 
asfalto novo, e para isso 
vem assinando termos 
de cooperação com as 
prefeituras, para ga-
rantir as obras de pavi-
mentação asfáltica.

Ao todo já são 12 co-
operações para asfal-
tamento firmadas pelo 
Governo de Mato Gros-
so com municípios so-
mente neste ano. Esse 
modelo garante maior 
agilidade e redução de 
até 25% das despesas 
com a obra.

“O importante é que 
esses convênios com 
as prefeituras, que têm 
máquinas e equipa-
mentos, baratearam 
em muito as obras”, 
afirma, lembrando que 
hoje o Estado tem mais 
de mil quilômetros de 
rodovias sendo asfalta-
das.

Entre as prefeituras 
com quem foi formada 
a parceria, está o termo 
de cooperação junto à 
prefeitura de Paranaí-
ta (836 km de Cuiabá) 
para pavimentação de 
57,5 quilômetros da 
rodovia MT-206, na 
região Norte de Mato 
Grosso.

Assinaram a coope-
ração o governador 
Mauro Mendes, o se-

cretário de Estado de 
Infraestrutura e Lo-
gística, Marcelo de 
Oliveira, e o prefeito 
de Paranaíta, Antônio 
Domingo Rufatto. Será 
pavimentada a MT-206 
no trecho entre Parana-
íta e o acesso à Usina 
Hidrelétrica Teles Pi-
res, no município.

Com a assinatura da 
cooperação, a Sinfra 
será responsável por 
realizar a licitação das 
obras, excluindo alguns 
serviços que serão exe-
cutados diretamente 
pela prefeitura, como 
sinalização, proteção 
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ao meio ambiente e 
obras complementa-
res, por exemplo. Neste 
modelo de cooperação 
não há transferência de 
recursos ao município.
Outras 11 coopera-
ções já foram firma-
das para pavimentação 
de 419,33 quilômetros 
de rodovias nos mu-
nicípios de Porto dos 
Gaúchos, Ipiranga do 
Norte, Itanhangá, Ari-
puanã, Sorriso, São 
José do Rio Claro, 
Nova Maringá, Cana-
brava do Norte, São Fé-
lix do Araguaia, Santo 
Afonso e Tangará da 
Serra.

Em Porto dos Gaú-
chos, foi formalizada 
cooperação para pa-
vimentação de 64,54 
quilômetros na rodo-
via MT-220, no trecho 
que vai do entronca-
mento da BR-163 até 
o entroncamento da 
MT-170, no municí-
pio. 

Em Ipiranga do Nor-
te a cooperação pre-
vê pavimentação de 
22,14 quilômetros na 
rodovia MT-010, do 
trecho do entronca-
mento da MT-484 até 
o entroncamento da 
MT-242.

 Esse modelo garante maior agilidade às obras e redução de até 25% das despesas 

Na cidade vizinha, em 
Itanhangá, foi firma-
da cooperação para 
o asfaltamento dos 
11,29 quilômetros da 
rodovia MT-242, do 
município até Ipiran-
ga do Norte. Tanto as 
obras em Ipiranga do 
Norte, quanto em Ita-
nhangá, serão entre-
gues ainda neste ano.

Em Aripuanã, a co-
operação garantiu o 
asfaltamento de 41,69 
quilômetros da MT-
208, no trecho que vai 
da sede da cidade de 
Aripuanã até Passa-
gem do Loreto, no en-

troncamento da MT-
418. Já em Sorriso, foi 
firmada cooperação 
para pavimentação de 
34,45 quilômetros da 
MT-485, conhecida 
como Estrada do Mo-
rocó, localizada na di-
visa entre o município 
e Santa Rita do Trive-
lato.

Também foi forma-
lizada cooperação 
para o asfaltamento 
de 81,09 quilômetros 
das rodovias MT-492 
e MT-249 para inter-
ligar as cidades de 
Nova Maringá e São 
José do Rio Claro por 
vias pavimentadas. 

Já com as prefeituras 
de Canabrava do Nor-
te e São Felix do Ara-
guaia foram firma-
das cooperações para 
pavimentação de 69 
quilômetros da MT-
109, do trecho que vai 
do entroncamento da 
MT-322/BR-080 até 
o entroncamento da 
MT-412, em São Felix 
do Araguaia.

Além dessas obras, 
serão asfaltados 37,61 
quilômetros da MT-
240, do trecho que vai 
do entroncamento da 
MT-240/MT-358, em 
Tangará da Serra, até 
o fim da pavimenta-
ção urbana do muni-
cípio de Santo Afon-
so, em parceria com 
as duas prefeituras.

Mendes já assinou 12 
cooperações para asfaltamentos
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ATÉ DIA 22 / Da Redação

Prefeitura realiza 1ª edição virtual 
do mutirão de conciliação

Começou na última 
quinta-feira (10) e se-
gue até o próximo dia 
22 mais uma edição do 
Mutirão de Conciliação 
Fiscal, promovido pela 
Prefeitura de Cuiabá. 
A ação, regulamentada 
pelo Decreto nº 8.241, 
é realizada em parce-
ria com o Tribunal de 
Justiça de Mato Grosso 
(TJMT) e tem como ob-
jetivo incentivar o cida-
dão a regularizar seus 
débitos tributários exis-
tentes com o Município. 
Levando em considera-
ção a pandemia da Co-
vid-19, as negociações 
serão feitas, preferen-
cialmente de forma vir-
tual, até o dia 22 de de-
zembro.

No Mutirão, é possível 
negociar dívidas de im-
postos municipais como 
pendências do Imposto 
Sobre Serviços de Qual-
quer Natureza (ISS-
QN) e Imposto Predial 
e Territorial Urbano 
(IPTU), além de multas 
do Procon, ambientais e 
de trânsito. Os descon-
tos chegam a até 95% 
nos juros e nas multas 
moratórias para paga-
mentos à vista; 60% 
para parcelamento em 
até 12 vezes; 50% para 
parcelamento de até 24 
meses; e 30% quando o 
contribuinte optar por 
dividir os débitos entre 
25 e 48 vezes.

“O Mutirão da Con-

ciliação é um evento 
que muitos contribuin-
tes esperam para qui-
tar seus débitos com o 
Município. Neste ano, 
a pandemia impôs uma 
série de dificuldades ao 
cidadão, inclusive fi-
nanceira. 

Por isso, faz-se ainda 
mais necessário termos 
essa sensibilidade e dar 
a possibilidade ao con-
tribuinte fazer nego-

ciações com condições 
especiais”, comenta o 
prefeito Emanuel Pi-
nheiro.

Já a juíza Adair Julie-
ta da Silva, titular da 
Vara Especializada 
de Execução Fiscal de 
Cuiabá e coordenadora 
do Centro Judiciário de 
Solução de Conflitos 
e Cidadania da Capi-
tal (CEJUSC) explica 
que diferentemente de 

outros anos, quando o 
Mutirão era realizado 
de forma presencial, 
este ano basta o contri-
buinte acessar a página 
na internet, escolher 
a melhor opção que se 
enquadra para quitar 
as respectivas dívidas. 
“Ao fazer o pagamento 
da primeira parcela ou 
do boleto único, será a 
confirmação do acordo 
feita pelo contribuinte-
-devedor.”
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No Mutirão, é possível negociar dívidas de impostos municipais como pendências do Imposto Sobre Serviços de 
Qualquer Natureza e Imposto Predial e Territorial Urbano, além de multas do Procon, ambientais e de trânsito

O contribuinte pode quitar débitos com o Município com desconto de até 95% e parcelamento de até 48 vezes

Conforme estabelecido 
no decreto, a adesão ao 
Mutirão Fiscal deve ser 
solicitada virtualmen-
te pelo Portal do Re-
fis (www.refis.cuiaba.
mt.gov.br). O procedi-
mento somente é con-
siderado válido a partir 
do pagamento à vista 
ou da primeira parcela, 
que deve ser efetuado 
no prazo de cinco dias, 
a contar da data da for-
malização do acordo.

“Os atendimentos pre-
senciais serão ofertados 
em regime de excepcio-
nalidade, com capaci-
dade de público limita-
da e seguindo todas as 
medidas sanitárias de 
enfrentamento à Co-
vid-19. 

Fazemos esse apelo ao 
cidadão que dê essa pre-
ferência ao atendimento 
virtual e, somente em

casos excepcionais, os 
postos físicos sejam 
procurados”, explica o 
procurador fiscal Cézar 
Campos.

Os atendimentos pre-
senciais acontecem das 
8h às 17h, nos seguin-
tes locais: Procurado-
ria Fiscal do Município 
(Rua General Aníbal 
da Mata, 135, Duque de 
Caxias); Centro Inte-
grado de Atendimento 
ao Contribuinte – CIAC 
(Rua Barão de Melga-
ço, 3814, Centro Norte); 
Secretaria de Mobili-
dade Urbana – Semob 
(Rua 13 de Junho, 1238, 
Centro Sul).

Vale reforçar que os 
atendimentos presen-
ciais para negociação 
de multas de trânsito 
serão efetuados exclu-
sivamente na sede da 
Semob. Além disso, o 
Portal do Refis também 
ficará em funcionamen-
to durante os fins de se-
mana.
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Notícia Max - O Corpo de Bom-
beiros está preparado hoje para 
combater incêndios de grandes 
proporções, como o que atingiu a 
Realmat?

Tenente-coronel Wendell Arru-
da – Sim, a gente tem um aparato 
satisfatório em relação a Cuiabá 
e Várzea Grande, que são as duas 
maiores cidades do Estado que tem 
uma atenção especial, além de serem 
mais verticalizadas em relação ao 
comércio e indústrias. Então, existe 
um plano operacional que possibi-
lita a maior concentração de nossos 
recursos aqui na área metropolitana.

Isso realmente facilita em situações 
de maiores vultos, como foi caso da 
Realmat, que a gente tem a possibi-
lidade de acionar muitos bombeiros, 
várias viaturas ao mesmo tempo, 
sem deixar de atender o restante da 
cidade nesse período. Um exemplo, 
durante as 12h de trabalho de com-
bate a Realmat nós tivemos outras 
três ocorrências de incêndio na ma-
drugada de sábado para domingo e 
estas não deixaram de ser atendidas, 
com as vítimas de acidentes presas 
em ferragens.

Além da equipe de serviço que é 
grande, podemos acionar a qualquer 
tempo até 100 bombeiros militares 
através do plano de chamadas e que 
no caso em questão não foi feito, 
pois entendemos que já tinha um 
número suficiente de militares com 
total de 37 e mais de 10 viaturas tra-
balhando simultaneamente.

Notícia Max - A corporação faz um 
trabalho preventivo de combate a 
incêndios?

Tenente-coronel Wendell Arruda 
– Sim, nosso carro chefe é a pre-
venção e o combate a incêndios e 
pânico. Nós temos um trabalho bas-
tante consistente já desde a década 
de 80 no que tange a prevenção ao 
incêndio urbano, ou seja, toda edi-
ficação, com exceção da residência 
uni familiar, ela tem que ter o alvará 
do Corpo de Bombeiros e para ter 
esse documento ela tem que atender 
uma série de exigências da nossa lei 
de segurança de incêndio e pânico 
estadual 10402/2016, nela tem todas 
as exigências de preventivos, estru-
tura e treinamentos de pessoal para 
brigada.

Já no caso das edificações maiores, 
acima de 750 m/2 ou de risco maior, 
tem que ser elaborado um proje-
to por um engenheiro credenciado 
junto ao Conselho Regional de En-
genharia e Agronomia (Crea-MT), 
que posteriormente é apresentado ao 
Corpo de Bombeiros. Depois disso, 
analisamos e aprovamos. Após isso 
é feita a instalação dos preventivos 
como, por exemplo, extintores de in-
cêndio, hidrantes, alarmes, chuvei-
ros automáticos em alguns casos e 
diversos outros tipos de preventivos.

Após a constatação do pleno funcio-
namento, após a instalação do pro-
jeto, atestado por uma fiscalização 
nossa, é emitido um alvará do Corpo 
de Bombeiros para essas edificações.

Esse trabalho tem sido potenciali-
zado ao longo dos anos, tanto que o 
número de ocorrências de incêndios, 
principalmente de grandes vultos, 
tem diminuído bastante nos últimos 
20 anos, ou seja, está cada vez mais 
raro os incêndios ocorrerem. Tanto 

que o último grande incêndio que 
tivemos foi em 2014, em Cuiabá, na 
região do bairro Araés. 

Sempre há um intervalo muito gran-
de entre esses incêndios de grandes 
proporções, pois a ação, fiscalização 
e prevenção têm sido potencializa-
das constantemente.

Notícia Max - E quanto à questão 
dos hidrantes? Quantos estão ins-
talados em Cuiabá e em funciona-
mento? Há previsão de instalação?

Tenente-coronel Wendell Arruda 
– 1º Batalhão Bombeiro Militar do 
Estado, que é responsável pela área 
de Cuiabá, fez um levantamento es-
tratégico no ano passado e avaliou 
todos os hidrantes urbanos que são 
de responsabilidade da Prefeitura de 
Cuiabá, terceirizado para concessio-
nária e verificou que havia mais de 
30 funcionando, todos eles mape-
ados pelo Corpo de Bombeiros, e 
propôs também a instalação de mais 
hidrantes para justamente o bombei-
ro poder utilizar em um momento de 
emergência.

Os trabalhos foram iniciados e o 
primeiro novo hidrante foi instalado 
na frente no 1º Batalhão Bombeiro 
Militar e tem uma previsão para os 
próximos meses para instalação de 
mais 20, ampliando a área de cober-
tura desse serviço de fornecimento 
de água para emergência, quase do-
brando o que tem disponível hoje.

Os hidrantes tem nos ajudado bas-
tante. Além da instalação dos urba-
nos que eles estão fazendo com base 
em nosso estudo, eles sempre nos 
auxiliam com caminhão pipa.

Notícia Max - Quais as maiores di-
ficuldades do combate a incêndios?

Tenente-coronel Wendell Arruda 
– Nossa maior dificuldade está na 
demora do acionamento. Às vezes a 
população ela presencia o início do 
incêndio e tenta resolver, demorando 
a acionar. 

O tempo é muito importante na evo-
lução do incêndio, pois depois de 20 
minutos de seu início ele já se torna 
um incêndio, deixando de ser um 
princípio.

No caso da Realmat, é uma loja 
grande, não compartimentada, muito 
material leve, como papel, plástico, 
isopor, tecido, entre outros, ele se 
propaga muito rápido. 

Quando mais tempo demora para se 
iniciar o combate, mas difícil é para 
fazer o controle e extinção.

Desta forma, conclamamos a so-
ciedade, verificou a situação, viu a 
fumaça de alguma edificação, prin-
cipalmente comercial, já liga para 
Corpo de Bombeiros que vamos até 
o local.

Muitas vezes somos questionados 
pela demora, como é caso da Real-
mat, chegamos rapidamente ao lo-
cal, mas devido as proporções que o 
incêndio estava, nos leva a crer que 
demorou a alguém ligar para e soli-
citar o serviço.

Em termo de estrutura, temos cinco 
unidades de respostas distribuídas 
na Capital e mais duas em Várzea 
Grande, ou seja, para nossa área 
operacional aqui, hoje é satisfatório. 

Inclusive temos um projeto de am-
pliação. Vamos abrir até o ano que 
vem mais uma unidade no bairro 
CPA, outra em Várzea Grande, 
na região do Chapéu do Sol, e já 
estamos em processo final de im-
plantação de unidades em Poconé 
e Santo Antônio do Leverger, pos-
teriormente iniciando as tratativas 
de abertura de um quartel em No-
bres e Chapada dos Guimarães, 
ampliando o atendimento em torno 
da Capital.

Notícia Max - Vimos neste ano o 
Pantanal consumido pelas cha-
mas. O CB já começou algum 
planejamento para evitar essa si-
tuação no próximo ano?

Tenente-coronel Wendell Arruda – 
Sempre que se inicia um período 
de operações a gente já termina 
um ciclo e inicia outro, que é o 
planejamento para próxima tem-
porada. Nós ainda temos equipes 
trabalhando na região. 

Recentemente encaminhamos 
mais uma guarnição para um foco 
na divisa entre os municípios de 
Barão de Melgaço e Poconé, uma 
região conhecida como Ninhal.

Os trabalhos não pararam. Exis-
tem alguns focos subterrâneos. 
Estamos monitorando através de 
um planejamento operacional para 
2021, tendo em vista que as pre-
cipitações apontam poucas chuvas 
para que possamos antever proble-
mas que nos vivenciamos em ter-
mos de estruturas, pessoal, orga-
nização, ou seja, todos os estudos 
necessários estão sendo feitos para 
próxima temporada.

Tenente-coronel Wendell Arruda: 
“Nossa maior dificuldade está na 

demora no acionamento”

Por NATHANY GOMES

Em pouco mais de uma semana, Cuiabá registrou dois incêndios que mobilizaram 
o Corpo de Bomteiros. O primeiro foi ocorrido na distribuidora de materiais para 
papelaria, Realmat, que atingiu também a Ciclo Ribeiro localizada na Avenida 15 de 
novembro. O outro foi na semana passada na Avenida Fernando Corrêa da Costa, 
que destruiu duas lojas, o depósito da Dia de Festas e a Speed Pneus.

Pensando nisso, a reportagem entrevistou o tenente-coronel do Corpo de Bombeiros, 
Wendell Arruda, para explicar como é a atuação da corporação nesse tipo de ocor-
rência e a estrutura operacional disponível.

Segundo Wendell, a maior dificuldade enfrentada atualmente pela equipe se dá na 
demora por parte da população, de modo geral, que presencia o fato.

“Nossa maior dificuldade está na demora do acionamento. Às vezes a população ela 
presencia o início do incêndio e tenta resolver, demorando a acionar. O tempo é mui-
to importante na evolução do incêndio, pois depois de 20 minutos de seu início ele já 
se torna um incêndio, deixando de ser um princípio”, disse ao Notícia Max.

“Nós temos um trabalho bastante consistente já desde a década de 
80 no que tange a prevenção ao incêndio urbano, ou seja, toda edi-
ficação, com exceção da residência uni familiar, ela tem que ter o 
alvará do Corpo de Bombeiros”

“Muitas vezes somos questionados pela demora, como é caso da 
Realmat, chegamos rapidamente ao local, mas devido as proporções 
que o incêndio estava, nos leva a crer que demorou a alguém ligar 
para e solicitar o serviço” 

F
ot

o 
R

ep
ro

du
çã

o



06 EDIÇÃO 258 DATA 14 A 20 DE DEZEMBRO DE 2020



07 7 EDIÇÃO 258 DATA 14 A 20 DE DEZEMBRO DE 2020

 REELEIÇÃO DE EMANUEL /  Nathany Gomes / Da Redação

“A vitória foi um reconhecimento 
pelo que foi feito em quatro anos”

A primeira-dama da Ca-
pital, Márcia Pinheiro, 
afirmou que a reeleição 
do prefeito Emanuel Pi-
nheiro (MDB) foi um re-
conhecimento por parte 
da população durante seu 
primeiro mandato.

Emanuel disputou o se-
gundo turno no último 
dia 29 de novembro con-
tra seu adversário Abílio 
Júnior (Podesmo) e al-
cançou a vitória nas ur-
nas com 51,17% dos votos 
válidos.

Segundo Márcia, a con-
quista é fruto do trabalho 
realizado ao longo desses 
quatros anos e rebateu as 
criticas em torno da Ges-
tão Pinheiro.

“Foi uma vitória do lega-
do, trabalho dele como 
prefeito. As pessoas reco-
nheceram esse trabalho, 
do tanto que foi feito em 
quatro anos. Até me atre-
vo a falar que foram qua-
renta anos em quatro”, 
disse ao Notícia Max.

Conforme a primeira-da-
ma, os ataques em muitos 
casos se dão por aqueles 
não utilizam ou sequer 
dependem dos serviços 
públicos.

“Muitas pessoas que cri-
ticam não sabem. Às ve-
zes são pessoas que não 
usam hospital, o Sistema 
Único de Saúde (SUS), 
que não tem uma crian-
ça na escola precisando 

de uniforme, kit escola. 
Aquelas que não têm uma 
pessoa da sua família que 
mora em um bairro afas-

tado e que precisam de 
uma praça para levar as 
crianças para brincar”, 
acrescentou.

Para Márcia, todas as 
benfeitorias promovidas 
pelo prefeito Emanuel 
Pinheiro fazem parte da 
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“Foi uma vitória do legado, trabalho dele como prefeito. As pessoas reconheceram esse trabalho”, afirma 
Márcia Pinheiro”

Primeira-dama ressalta que os ataques em muitos casos se dão por aqueles não utilizam ou sequer dependem dos serviços públicos

gestão humanizada, princi-
pal marca da administração 
atual, que terá continuidade 
novo mandato.

“É esse conceito de hu-
manização, de poder 
cada vez mais crescer 
com a nossa cidade e 
poder continuar traba-
lhando e cuidando das 
pessoas que mais preci-
sam”, destacou.

Ao fim, a primeira-
-dama aproveitou para 
agradecer a população 
pelo voto de confiança 
depositado no emede-
bista e ressaltou a im-
portância da partici-
pação das mulheres no 
pleito.

“Quero aqui agradecer 
a todos de coração que 
votaram em Emanuel, 
em especial a todas as 
mulheres. 

Aproveito para dizer 
que nós temos todo o 
cuidado e carinho por 
elas e vamos avançar 
muito mais na questão 
de políticas públicas 
para as mulheres”, con-
cluiu.

Vale lembrar que Már-
cia foi a principal cabo 
eleitoral de Emanuel, 
promovendo diversos 
movimentos durante 
a campanha eleitoral. 
Dentre os principais 
está a “Caminhada Em 
Respeito

às Mulheres” que reuniu 
centena de mulheres na 
Praça Alencastro, mos-
trando a força política 
do público feminino.
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Dezembro Laranja/  Da Redação

Incidência de câncer de 
pele é maior em homens

O câncer de pele é o cân-
cer com maior incidên-
cia no mundo. No Brasil, 
uma estimativa do Insti-
tuto Nacional do Câncer 
(INCA) aponta que, só em 
2020, ele foi diagnostica-
do em 185.380 brasileiros. 
O câncer do tipo não me-
lanoma, um dos mais co-
muns no país, representa 
cerca de 30% de todos os 
tumores malignos regis-
trados em 2020.

Com rotina de acompa-
nhamento dermatoló-
gico menos frequente, 
os homens representam 
maioria nos casos iden-
tificados da doença. São 

eles também que menos 
tomam cuidados de pre-
venção, como evitar a 
exposição ao sol entre 
10h e 16h, usar protetor 
solar com FPS acima de 
30 diariamente, assim 
como chapéu, óculos es-
curos e, quando possível, 
as roupas especiais que 
oferecem proteção ultra-
violeta.

As mortes pelo câncer 
não melanoma chegam a 
1.358 em homens e 971 
em mulheres, segundo 
dados de 2018 do Minis-
tério da Saúde, os mais 
recentes. Já as mortes 
por câncer de pele me-
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lanoma no Brasil foram 
1.038 para homens e 753 
mulheres.

As regiões mais comuns 
para o surgimento do 
câncer de pele são as que 
ficam mais expostas ao 
sol como rosto, cabeça, 
pescoço, nariz, lábios e o 
dorso das mãos. 

São três tipos de câncer, o 
melanoma, carcinoma es-
pinocelular e basocelular. 
O melanoma é o tipo mais 
agressivo da doença e que 
pode causar lesões esté-
ticas quando não tratado 
precocemente, metástase 
e até mesmo a morte.
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A campanha de 2020 
destaca ainda que os há-
bitos de exposição solar 
na infância são capazes 
de influenciar tanto no 
envelhecimento quanto 
no desenvolvimento do 
câncer de pele. Por isso, 
é importante que os pe-
quenos tenham conhe-
cimento, desde cedo, da 
necessidade de cuidar da 
pele a partir de hábitos 
de fotoproteção, que in-
cluem usar de óculos de 
sol e blusas com proteção 
UV, bonés ou chapéus, 
preferir a sombra, evitar 
a exposição solar entre 
9h e 15h e utilizar filtro 
solar com FPS igual ou 

superior a 30, reaplican-
do a cada duas horas ou 
sempre que houver con-
tato com a água.

A exposição solar exa-
gerada e desprotegida ao 
longo da vida, além dos 
episódios de queimadura

solar, são os principais 
fatores de risco do câncer 
de pele. Segundo o co-
ordenador do #Dezem-
broLaranja, Dr. Elimar 
Gomes, “qualquer um de 
nós pode desenvolver um 
câncer de pele, porém 
existem pessoas mais 
propensas como as de 
pele, cabelos e olhos cla-

ros; indivíduos com his-
tórico familiar de câncer 
de pele; múltiplas pintas 
pelo corpo e pacientes 
imunossuprimidos e/ou 
transplantados. 

Estas pessoas precisam 
de um cuidado a mais 
com a pele e de avalia-
ção frequente de um 
médico dermatologista”, 
frisa o especialista.

É preciso prestar a aten-
ção em pintas que cres-
cem, manchas que au-
mentam, sinais que se 
modificam ou feridas 
que não cicatrizam pois 
podem revelar o câncer 
de pele. 

“O autoexame frequen-
te facilita o diagnóstico 
e tratamento precoces. 
Ao notar algum dos 
sintomas, procure um 
médico especialista em 
dermatologia da SBD”, 
orienta Dr. Elimar Go-
mes.

Quem têm câncer de 
pele deve fazer acom-
panhamento constante. 
Principalmente quem 
tem fatores predispo-
nentes, como as pessoas 
de pele e olhos claros, 
pessoas ruivas, que são 
mais suscetíveis às al-
terações dos raios ultra-
violeta. 

Porém, os negros tam-
bém podem ter câncer 
de pele e devem estar 
atentos, sobretudo, para 
o melanoma, que se 
apresenta como uma le-
são mais pigmentada.

Dezembro Laranja chama atenção para cuidados de prevenção e da 
importância do check-up dermatológico para diagnóstico do câncer de pele

Com rotina de acompanhamento dermatológico menos frequente, os homens representam maioria nos casos identificados da doença

Reprodução
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Agenda positiva / Da Redação 

Botelho busca maior interação 
com vereadores de Cuiabá

Uma maior proximida-
de entre o Legislativo 
Estadual e o municipal. 
Foi com essa intenção 
que o presidente da As-
sembleia Legislativa, 
deputado Eduardo Bo-
telho (DEM), se reuniu 
com os vereadores elei-
tos e reeleitos de Cuia-
bá.

“O objetivo dessa con-
versa é fazermos uma 
relação mais próxima 
com os vereadores, 
para juntos trabalhar-
mos pelo desenvolvi-
mento do município. 
Também iniciamos 
uma discussão sobre 
obras e destinação de 
emendas para a Capi-
tal”, frisou o deputado.

Botelho destaca que a 
sociedade ganha com 
a harmonia entre os 
legislativos, porque 
dessa forma é possível 
construir políticas pú-
blicas que realmente 
atendam a população.

A expectativa do pre-
sidente da Assembleia 
Legislativa é trabalhar 
um projeto de desen-
volvimento regional. 
“A intenção é construir 
um projeto de desen-
volvimento econômico 
dos 13 municípios do 
Vale do Rio Cuiabá, 
com ações estratégicas 
em cada cidade, apro-
veitando o potencial 
produtivo, turismo, 
meio ambiente e infra-
estrutura”, disse.

Durante o encontro, 
uma das questões le-
vantadas pelos verea-
dores foi quanto à Co-
missão Parlamentar de 
Inquérito da Energisa, 
criada na Assembleia. 
Botelho explica que a 
CPI foi paralisada por 
conta da pandemia, 
mas os trabalhos serão 
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Presidente da AL destaca que a sociedade ganha com a harmonia entre os 
legislativos, porque dessa forma é possível construir políticas públicas

Eduardo Botelho se reuniu com vereadores eleitos e reeleitos de Cuiabá

retomados em breve, 
inclusive adianta que 
vai procurar atender 
a solicitação dos ve-
readores para que um 
membro da Câmara 
participe da Comissão.

“Talvez uma CPI mis-
ta entre Câmara e As-
sembleia”, informou, 

voltando a afirmar que 
deseja uma relação 
mais coesa, discutindo 
temas comuns entre os 
parlamentos.

Botelho ainda garan-
te que está de portas 
abertas para ampliar 
a interação entre de-
putados e vereadores. 

A ideia – adiantou – é 
criar uma relação mais 
próxima. 

Ele ainda observou que 
a renovação na Câmara 
de Cuiabá foi marcan-
te e que isso será uma 
constante na política. E 
destacou que é preciso 
oposição no Parlamen-
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to, porém, de forma 
coerente e séria. “Tem 
que ter oposição, sem 
ela, não tem sentido 
a existência do Parla-
mento”, afirmou, ga-
rantindo que a Assem-
bleia Legislativa está 
de portas abertas para 
a interação com os ve-
readores.
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SORTEIO DE VÁRIOS PRÊMIOS / Nathany Gomes

Avogas promove bingo 
solidário para custear 
despesas da entidade

A Associação Voltada 
para Generosidade, Amor 
e Solidariedade na Luta 
contra o Câncer (Avo-
gas), localizada anexo ao 
Hospital Estadual Santa 
Casa, na Capital, promo-
ve na próxima sexta-feira 
(18), um bingo solidário 
online.

O evento, que será trans-
mitido ao vivo pelas redes 
sociais, tem como obje-
tivo arrecadar recursos 
para custear as despesas 
da entidade.

Fundada em 2001, Avo-
gas fornece diariamente 
refeições gratuitas aos 
pacientes e seus acompa-
nhantes que estão em fase 

de tratamento no Com-
plexo Hospitalar. Desde 
que foi criada, a insti-
tuição já realizou mais 
de 20 mil atendimentos, 
contribuindo de forma 
efetiva com aqueles que 
mais precisam.

Segundo a presidente El-
vira Palmas, a atração é 
realizada anualmente de 
forma presencial, mas 
devido à pandemia da 
Covid-19, foi necessário 
fazer algumas adequa-
ções.

“Nosso evento vai ser 
diferente esse ano. To-
dos os anos nós fazíamos 
presencial e este ano por 
causa pandemia, tivemos 
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que tomar uma resolução 
e fazer diferente. Vai ser 
uma live, onde vamos ter 
o sorteio de vários prê-
mios”, disse ao Notícia 
Max.

A cartela do bingo custa 
R$ 35 e contará com sor-
teio de vários prêmios, 
sendo estes: uma viagem 
para Maceió-AL com di-
reito a acompanhante, 
celular, R$ 1 mil em es-
pécie, ar-condicionado, 
TV de 50 polegadas, no-
tebook, cesta de produtos 
de beleza, entre outros.

A apresentação será 
transmitida pelo canal 
oficial da Splendore, no 
Youtube, a partir das 15h. 
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No convite, os interessa-
dos terão opção de aces-
sar o sorteio pelo celular, 
através do código de QR 
Code.

Conforme Elvira, esse 
ano foi desafiador decor-
rente da crise sanitária 
enfrentada pelo mundo 
e ressaltou a importância 
do trabalho voluntário 
desenvolvido pela asso-
ciação.

“Com a venda dessas car-
telas, temos que pagar as 
despesas de final de ano 
e recomeçar. Atendemos 
muitas pessoas todos os 
dias, que na maioria dos 
casos não tem condições 
de pagar pela refeição. 

Tudo é feito com muito 
amor e carinho. Eles de-
pendem dessa refeição. 
Por isso, peço encareci-
damente para que as pes-
soas nos ajudem”, pediu.

Os alimentos são prepa-
rados conforme as re-
comendações médicas, 
garantindo uma refeição 

saudável aos pacientes 
do Sistema Único de 
Saúde (SUS).

Aos interessados em contribuir com Avogas, basta entrar em contato pelo telefone (65) 3621-8956, para maiores informações

Fundada em 2001, Avogas fornece diariamente refeições gratuitas aos pacientes e seus acompanhantes

A cartela do bingo custa R$ 35 e contará com sorteio de 
vários prêmios

Desde que foi criada, a instituição já realizou mais de 
20 mil atendimentos, contribuindo de forma efetiva com 
aqueles que mais precisam

Aos interessados em 
contribuir com Avo-
gas, basta entrar em 
contato pelo telefone 
(65) 3621-8956, para 
maiores informações.
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ARIES
A Lua Minguante vai afetar o trabalho e a rotina. A saúde também 
pode ser afetada. O céu indica que você está desperto para as mu-
danças que acontecem em relação ao seu trabalho. Se estiver em 

busca de resultados legais, é uma semana ótima. Os seus movimentos terão 
um efeito positivo, mas é preciso descartar uma postura.

TOURO
A Lua Minguante vai pedir encerramentos mais conscientes em re-
lação a namoro, romances, relações com os filhos e situações que 
geram desgastes e conflitos emocionais. É uma semana para retirar 

da frente qualquer tipo de frustração ou decepção que vem nutrindo em algu-
mas das situações citadas acima. 

GEMEOS
A Lua Minguante vai gerar mudanças e encerramentos em família. 
É uma semana importante para entender toda a dinâmica familiar, 

levando em consideração expectativas, mágoas, ressentimentos e sentimen-
tos de culpas. O céu lhe dá a oportunidade de se posicionar com habilidade, 
ou seja, por meio de curas e do reconhecimento.

CANCER
A Lua Minguante vai sensibilizar as relações de convivência, mex-
endo com parentes ou figuras importantes nesta sua fase. Pode ser 

que você se sinta frustrado, confuso e magoado com as notícias e as situações 
que circulam. A experiência vai mexer muito com você, porém haverá a opor-
tunidade de entender o cenário com profundidade.

LEÃO
A Lua Minguante vai sensibilizar o setor financeiro e profissional. O 
cenário pede para averiguar possíveis bloqueios ou dependências fi-

nanceiras que vêm gerando desgastes e conflitos. Você está numa fase impor-
tante para encerrar esse cenário por meio de uma compreensão mais profunda 
sobre o seu momento atual. 

VIRGEM
A Lua Minguante pede atenção em suas posturas, porque é preciso, 
nesta semana, encerrar experiências e situações que vêm bloquean-

do o seu desenvolvimento como um todo. Portanto esteja atento ao desânimo 
e a frustrações, enganos, ilusões, medos, depressão e expectativas. 

Vocês, porém, são geração eleita, sacerdócio 
real, nação santa, povo exclusivo de Deus, 
para anunciar as grandezas daquele que os 
chamou das trevas para a sua maravilhosa luz. 

1 Pedro 2:9

 2 filés de peito de frango Sal e pimenta-do-
reino a gosto 100g de queijo muçarela ralado 
100g de ricota amassada 1 gomo de linguiça 
calabresa sem pele picada 2 ovos 4 colheres 
(sopa) de farinha de trigo 1 xícara (chá) de 
farinha de rosca Óleo para fritar 1 xícara (chá) 
de molho de tomate para cobrir Queijo par-
mesão ralado para polvilhar

ingredientes

Como Fazer

NÃO TEM ROLO DE MASSA NA COZINHA? USE UMA 
GARRAFA CHEIA!

Não é todo mundo que tem, hoje em dia, um rolo de massa 
na cozinha. Mas quem disse que você precisa dele? Quando 
precisar abrir uma massa, basta pegar uma garrafa de vidro 
(de vinho, água ou outra bebida), passar um pouco de farinha 
em sua superfície e usar como se fosse um rolo.

TIRE O CHEIRO DE ALHO DAS MÃOS

Não tem nada mais desagradável do que ter que picar um 
dente de alho e ficar com o cheiro desse alimento impregnado 
na mão pelo resto do dia, não é mesmo? Mas nada de correr 
para o banheiro e esfregar as mãos com sabão e água para 
tirar o odor do alho!

Tudo que você precisa para limpar é uma torneira aberta 
com água corrente. Coloque as mãos sob a água, sem es-
fregar, deixe suas mãos lá por alguns segundos e pronto! O 
cheiro vai embora rapidinho.

DESCASQUE O TOMATE SEM TER TRABALHO

Descascar tomates é uma tarefa muito complicada, não é 
mesmo? Mas você sabia que para torná-la prática, basta levar 
os tomates para uma panela com água fervente por cerca de 
cinco minutos? O resultado é que as cascas se soltam com 
muita facilidade uma vez que você tira os tomates da água!

PREPARE UM ARROZ SOLTINHO

Quem não adora um arroz soltinho? Mas se você já ten-
tou preparar uma porção de arroz, sabe o quão desafiador 
pode ser deixar os grãozinhos secos e bem separados, não 
é mesmo?

Um dos truques de cozinha para um bom arroz soltinho 
é, no momento do preparo, colocar algumas gotas de suco 
de limão na água que você vai usar para cozinhar. A acidez 
do limão ajuda a deixar a mistura de arroz e água menos 
pastosa, permitindo que o grão absorva melhor o líquido e 
fique macio e soltinho.

Com o auxílio de uma faca afiada, abra os filés 
de frango pela lateral, cuidando para não furar, 
até formar um retângulo. Coloque os filés entre 
duas folhas de filme plástico e bata com cuidado 
com um martelo de carne, até que fiquem com a 
mesma espessura. 

Tempere com sal e pimenta.
Para o recheio, misture em uma vasilha a 
muçarela, a ricota e a calabresa. Divida entre os 
frangos e enrole como rocamboles, prendendo 
com palitos de dente. Bata ligeiramente os ovos 
em um prato. Passe os rocamboles pela farinha 
de trigo, pelos ovos e por último na farinha de 
rosca.

Frite em fogo médio, aos poucos, em óleo 
quente até dourar. Escorra sobre papel-toalha e 
coloque em um refratário médio. Cubra com o 
molho de tomate e polvilhe com parmesão.

Leve ao forno médio, preaquecido, por 15 minu-
tos ou até gratinar e sirva, se desejar, acompan-
hado de arroz branco, salada e batata frita.

Rocambole de frango 

Torne-se um Chef de primeira 
com esses truques de cozinha

LIBRA
A Lua Minguante vai trazer reflexões profundas sobre como pode encer-
rar situações em sua rotina, levando em consideração a forma de trab-

alhar e a sua saúde. Mudar hábitos nocivos é um fator essencial nesta semana, 
portanto aja com sabedoria para mudar a alimentação e inserir em sua vida 
exercício físicos.

ESCORPIÃO
A Lua Minguante vai pedir encerramentos com amigos, projetos ou em 
atividades que envolvem um grupo de pessoas. Pode ser que você 

passe por preocupações ou aflições financeiras. Tenha atenção com as expec-
tativas que você vem criando quando precisa desenvolver todo o seu potencial 
em grupo ou para promover ideias.

SAGITÁRIO
A Lua Minguante pede encerramentos importantes na carreira e o de-
senvolvimento das suas metas. É uma semana importante para exami-

nar as suas posturas e condutas. Preste atenção em expectativas emocionais, 
dependências financeiras e experiências que vêm gerando mais desgastes do 
que soluções. 

CAPRICORNIO
A Lua Minguante vai trazer encerramentos na sua forma de se relacionar 
com pessoas, tanto aquelas que estão próximas quanto as que estão 

distantes. É uma semana para examinar atentamente o que está acabando e 
as experiências que não se manterão daqui para frente. Tenha atenção com 
fofocas e comentários. 

AQUÁRIO
A Lua Minguante traz encerramentos importantes envolvendo investimen-

tos, heranças, seguros, aposentadoria, pensão, bens materiais e experiências 
relacionadas a recursos compartilhados. Vai ser importante tomar uma decisão 
para transformar e encerrar questões que não agregam a este novo ciclo. 

PEIXES
A Lua Minguante vai trazer encerramentos significativos no relaciona-
mento. A relação pode ser afetiva ou comercial. É importante identificar 
quem é essa figura e como as mudanças impactam ambos. O cenário 

astrológico pede atenção com conflitos emocionais, expectativas, confusões e 
distorções de fatos. 
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Você está em busca de um bom filme 
para ver na Netflix!?

Confira esse filmaço que preparamos 
pra você!!

Tudo Bem no Natal Que Vem  
Estrelado por Leandro Hassum, a produção na-
cional que chegou à Netflix na semana passada 
está no topo do ranking de mais assistidos da plat-
aforma no Brasil, mas, curiosamente, conquistou 
outros países.
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IRENECarvalho

E lá vem ele Igor Noda, arrasando com 
presente de Natal pra nós!! Ansiedade 
define o que sinto por esse evento!!!

A gatinha mais fashion da city!! Antonella Carvalho.. Sempre lindaaaa

Elaine Damatta
Esteticista e Cosmetóloga

Especialista em Estética Avançada

Aniversariante da semana, a cantora mais 
linda da cidade, minha amiga Juanê Mes-
quita! Felicidades!!

Reunião dessa amada família tradicional 
cuiabana. 3 gerações, Márcia, Leonardo e 
Sophia Bussiki, e o dog Bob!! Lindos!

Outra bela aniversariante do mês é Rafa 
Mels! Parabéns!!
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Preenchimento labial: 
Final de Ano! Ano Novo! 
Boca Nova! Aproveite e 
arrase!

Promove Hidratação, Simetria e Volumização. 
Harmonia e Escultura em seus lábios

@esteticarealcorpo elainedamattaa - Agende sua Consulta. (65)99223-1953!!


